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Презентация

Открылся гипермаркет 
товаров для дома

Состоялось долгожданное открытие первого в Ар-
хангельске гипермаркета товаров для дома «МОЙ 
ДОМ». Огромная площадь – 1,8 тысячи кв. метров, 
великолепный ассортимент товаров – более 20 ты-
сяч наименований.

Гипермаркет «МОЙ ДОМ» - настоящий «рай для домо-
хозяек». Изящный фарфор и изысканные атрибуты для 
праздничной сервировки стола. Текстиль высочайшего 
качества и огромный ассортимент кухонной утвари: от 
мельнички для пряностей до кастрюль от известных ев-
ропейских производителей. А также масса нужного, по-
лезного и - главное – красивого. 

«Это первый подобный гипермаркет в Архангельске,  
но он уже полюбился жителям города, – говорит дирек-
тор гипермаркета «МОЙ ДОМ» Анна ПРОХОРОВА. – 
Несмотря на то, что магазин создан главным образом 
для женщин, без покупки не останутся и другие члены се-
мьи. Здесь каждый покупатель найдет вещь, которая сде-
лает его дом по-настоящему уютным и комфортным». 

Гипермаркет «МОЙ ДОМ» привлекает не только разно-
образием ассортимента, широким ценовым диапазоном, 
но и высоким качеством обслуживания. Первым 3000 по-
купателей - подарки от гипермаркета «МОЙ ДОМ».

Рады видеть вас каждый день по адресу: 
г. Архангельск, «МОЙ ДОМ», 

ул.  Кронштадтского, 16

Реклама
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Технологии: Снимки их космоса помогают принимать управленческие 

Спутники посл
Центр космического мониторинга Арктики САФУ 
способен решать широкий спектр задач для 
бизнеса. Снимки со спутников могут оказаться 
полезными нефтяникам, судовладельцам, 
лесопромышленникам – всем, кто так или иначе 
работает с природными ресурсами или чей труд 
зависит от погодных условий.

Центр, открытый на базе Ин-
ститута информационных тех-
нологий  САФУ,  без преувеличе-
ния самый современный в Рос-
сии. В основе его работы - оте-
чественная технология прие-
ма и обработки изображений 
Земли из космоса «УниСкан-36», 
создателем которой является 
Инженерно-технологический 
центр «СКАНЭКС». 

С помощ ью комп лек-
са «УниСкан-36» в Архангель-
ске организован прямой при-
ем спутниковых данных с раз-
личных аппаратов: Terra/Aqua, 
EROS B, RADARSAT, SPOT 5. Ра-
бота как с оптическими, так и с 
радиолокационными снимка-
ми различной детальности обе-

спечивает возможность прове-
дения непрерывного спутнико-
вого мониторинга Арктическо-
го региона. Радиус действия 
оборудования - 3500 км от ме-
ста установки антенны. 

По словам директора 
Центра космического мо-
ниторинга Арктики САФУ 
Сергея КОПОСОВА (на сним-
ке слева), с помощью косми-
ческого мониторинга можно 
делать снимки независимо 
от времени суток и погодных 
условий, отслеживать изме-
нения инфраструктуры, эко-
логической ситуации, приро-
допользования и многого дру-
гого. А для столь обширно-
го и труднодоступного реги-

Акценты

На Севмаше ликвидируют  ■
хрустальное производство

Генеральный директор ОАО «ПО «Севмаш» Николай 
КАЛИСТРАТОВ подписал приказ о сокращении произ-
водства изделий из хрусталя, которое стабильно ра-
ботало более 30 лет.

Таким образом, предприятие избавилось от непрофиль-
ного актива. С 2009 года 32-й цех стал «автономным», он 
был выделен в отдельное производство. По основной вер-
сии, причиной ликвидации хрустального производства ста-
ла его убыточность. Под сокращение попадают и более 60 
работников цеха.

«Водоканал» может  ■
лишиться имущества

Муниципальному предприятию не хватает средств, 
чтобы рассчитаться за кредит в 346 млн рублей, взя-
тый на модернизацию коммуникаций.  Если в ближай-
шее время денег не найдут – «Водоканал» может ли-
шиться своего имущества.

Изначально возвращать долг планировалось за счет по-
вышения тарифов на водоснабжение. Но в течение ряда лет 
в области проводилась политика сдерживания тарифа, и на 
сегодня, как сообщил директор МУП «Водоканал» Сергей 
Рыжков, инвестиционная надбавка в тарифе отсутствует. 

Зерновые компании  ■
подозревают в сговоре

Дело в отношении ООО «Няндомская зерновая ком-
пания», ООО «Контакт-Север» и ОАО «Архангельский 
комбинат хлебопродуктов» по признакам нарушения 
части 1 статьи 11 Федерального закона «О защите кон-
куренции» передано на рассмотрение в центральный 
аппарат ФАС России. 

Нарушение выразилось в одномоментном повышении 
цен на муку в период с 15 июля 2010 года по 2 августа 2010 
года. Ранее дело рассматривало региональное управле-
ние ФАС, но в ходе рассмотрения было установлено, что 
признаки нарушения антимонопольного законодательства 
имели место на территории нескольких субъектов Россий-
ской Федерации. 

274 млн рублей  ■
на юбилей Ломоносова

Власти Архангельской области собираются взять 
бюджетный кредит из федеральной казны в сумме 274 
млн рублей. 

Из них 154 млн рублей предполагается потратить на 
строительство здания косторезного училища в селе Ломо-
носово. Порядка 125 млн рублей направят на благоустрой-
ство малой родины ученого, из которых 80 млн рублей пой-
дет на завершение строительства водовода в селе Ломо-
носово.

Пожар парализовал работу  ■
Котласского ЛДК

20 января загорелось помещение сортировочной 
площадки лесопильного цеха, где находились пилома-
териалы, готовые к упаковке. Возгорание обнаружили 
поздно, поэтому помещение выгорело полностью

Рядом проходит газопровод, в случае перегрева кото-
рого последствия пожара могли быть гораздо более раз-
рушительными. Однако, как сообщили в ГУ МЧС России по 
Архангельской области, перегрева и взрыва газопровода, 
а также повреждения соседних цехов удалось избежать.

У «Бизнес-класса» - золотое перо ■
Правление Союза журналистов Архангельской об-

ласти утвердило решение жюри о присвоении премий 
по итогам традиционных творческих конкурсов. В чис-
ле призеров главный редактор газеты «Бизнес-класс 
Архангельск» Елена Светличная.

В номинации «Золотое перо Севера» победителями 
творческого конкурса признаны корреспондент газеты 
«Авангард» Андрей ВОРОБЬЕВ, редактор газеты «Онега» 
Людмила  ПАЛАЕВА, главный редактор газеты «Бизнес-
класс Архангельск» Елена СВЕТЛИЧНАЯ, специальный кор-
респондент ГТРК «Поморье» Светлана СИНИЦИНА. 

Диплом «Лучший репортер года (премия имени Влади-
мира Тюрина) будет вручен корреспонденту газеты «Рыбак 
Севера» Владимиру СОКОЛОВУ, а награды за победу в кон-
курсе «За большой вклад в развитие журналистики Архан-
гельской области» удостоен заместитель главного редак-
тора газеты «Корабельная сторона» Александр БУРЛОВ. 

Награждение лауреатов состоялось 21 января на празд-
ничной церемонии, организованной Правительством Ар-
хангельской области в Театре драмы имени М.В. Ломоно-
сова. Там же подвели итоги и областного журналистского 
конкурса «Златослов Поморья».

Антикризис: Поставки лома черных металлов из Архангельска в Европу

Черный лом перешел границу
Долгое время 
архангельские 
компании, 
занимающиеся 
заготовкой лома 
черных металлов, 
были замкнуты 
на внутренние 
рынки сбыта. 
Сначала отправлять 
металлолом 
на экспорт мешал 
запрет таможни, 
затем везти грузы 
в Европу стало 
невыгодно 
из-за падения 
мировых цен 
на сырье. Только 
сейчас суда 
с архангельским 
черным 
металлоломом 
на экспорт стали 
уходить регулярно.

Напомним: приказ Феде-
ральной таможенной служ-
бы (ФТС), ограничивающий 
таможенное оформление 
лома цветных и черных ме-
таллов десятью таможен-
ными постами при портах, 
увидел свет  2 декабря 2008 
года. Архангельский порт в 
их перечень не попал, и с 
марта 2009 года экспорти-
ровать через него лом ста-
ло невозможно. 

Д ля компаний - экс-
портеров металлолома та-
кое решение таможни мог-
ло стать роковым. Но в раз-
гар кризиса государство за-
ботила судьба российских 
металлургов, а не частного 
бизнеса. 

Закрытие порта для ме-
таллолома вынудило архан-
гельские предприятия пе-
реориентироваться на вну-
тренний рынок. Везти груз 
через ближайшие тамо-
женные посты Мурманска 
и Санкт-Петербурга, эконо-
мически невыгодно. В этом 
случае значительно удлиня-
ется логистическая цепоч-
ка, а следовательно, повы-
шаются и без того высокие 
затраты.

«В 2008 году цены на чер-
ный металлолом упали в три 
раза, - вспоминает дирек-
тор ООО «Рашен Скраб» 
Василий БИРКИН. – А рос-
сийские комбинаты, не ощу-
щая конкуренции на сырье 
на международном рынке, 
стремились скупать метал-
лолом просто по мизерным 
ценам. Если бы наша компа-

ния не обладала собствен-
ными ломозаготовитель-
ными и перерабатывающи-
ми активами, выжить бы не 
удалось. Многие россий-
ские фирмы - заготовители 
черного лома тогда прекра-

тили свое существование». 
Спустя полгода - 12 октя-

бря 2009 года - решением 
Высшего арбитражного суда  
приказ ФТС России был от-

менен. Фактически предприя-
тия - экспортеры металлолома 
получили возможность декла-
рировать товар на таможенных 
постах Архангельской таможни 
в середине декабря 2009 года. 
Однако первая таможенная де-

кларация на экспорт лома ме-
талла была подана только 26 
июля 2010 года. Всего, как со-
общили в пресс-службе Архан-
гельской таможни, за 2010 год 

Татьяна ПОТАПОВА

журналист

БК

Âàñèëèé Áèðêèí:
- Ðîññèéñêèå êîìáèíàòû, íå îùóùàÿ êîíêóðåíöèè 
íà ñûðüå íà ìåæäóíàðîäíîì ðûíêå, ñòðåìèëèñü 
ñêóïàòü ìåòàëëîëîì ïðîñòî ïî ìèçåðíûì öåíàì. 
Åñëè áû íàøà êîìïàíèÿ íå îáëàäàëà ñîáñòâåí-
íûìè ëîìîçàãîòîâèòåëüíûìè è ïåðåðàáàòû-
âàþùèìè àêòèâàìè, âûæèòü áû íå óäàëîñü.
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Конфликт

решения 

лужат бизнесу
она, как Российская Арктика, 
спутниковая съёмка и вовсе 
часто является единственным 
источником актуальной и объ-
ективной информации о со-
стоянии территорий. 

Снимки из космоса с точ-
ностью до одного метра пока-
зывают современное состоя-
ние лесов. «Лесозаготовитель-
ным предприятиям Архангель-
ской области космосъемка по-
зволит увидеть реальное поло-
жение дел на отведенном под 
рубку участке: каково состоя-
ние леса, есть ли инфраструк-
тура, - отмечает Сергей Ко-
посов. - На карте может быть 
обозначена дорога, которая в 
реальности давно заросла, да 
и сам лес, возможно, уже ча-
стично или полностью выру-
блен «черными» лесорубами».

Снимки из космоса позво-
ляют осуществлять оператив-
ный мониторинг морских ак-
ваторий и припортовых зон на 
предмет выявления разливов 
нефти, что весьма актуально 
для нефтедобывающих компа-

ний, планирующих осваивать 
недра арктического шельфа. 

Актуальная спутниковая 
съёмка позволяет вести на-
блюдение за ледовой обста-
новкой в акваториях, органи-
зовывать информационное 
сопровождение и оптимиза-
цию следования судов. Так, 
ситуации в Охотском море 
можно было бы избежать, не 
пренебреги судовладельцы 
услугами космического мони-
торинга ледовой обстановки, 
уверен Сергей Копосов. 

По мнению директора 
Центра космического монито-
ринга Арктики, архангельские 
предприниматели наверняка 
в скором времени оценят пре-
имущества космического мо-
ниторинга.

Пока же в планах центра 
сотрудничество с Архангель-
ским центром гидрометеоро-
логии и мониторинга окружа-
ющей среды, а также созда-
ние совместно с МЧС лабора-
торий по мониторингу полово-
дья и лесных пожаров. 

Реклама

у стали регулярными ЖКХ: В Архангельске разбираются, кто зарабатывает на морозах

Ситуация: С сети госаптек «Фармация» требовали 49 млн рублей

Спаслись от банкротства
В 2010 году ГУП АО «Фармация» проиграло процесс 
питерской фирме «Северо-Запад» и осталось должно 
сумму, вдвое превышающую собственный уставный фонд. 
Предприятию удалось избежать процедуры банкротства, 
однако вопросы к его руководству остались.

В 2007 году предприятие заключи-
ло договор на оказание логистических 
услуг с питерской фирмой «Северо-
Запад». К концу срока действия до-
говора та осталась должна «Фарма-
ции» 10 млн рублей. В ответ на иск ар-
хангельского ГУП питерцы выдвинули 
встречный: заявили, что им не верну-
ли товар на 49 млн рублей. 

Представленные «Фармацией» воз-
вратные накладные не помогли: суд в 
северной столице был проигран. 

Весь уставный фонд ГУП - около 
23 млн рублей. По словам руководи-
теля агентства по управлению гос-
имуществом и земельными ресур-
сами Архангельской области Де-
ниса МАСЛОВА, если внести сумму, 
проигранную в суде, в убытки ГУП за 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Андрей БРАЛЬНИН, 
председатель комитета по бюджету 
и налогам областного Собрания депутатов

- При внешнем благополучии предприятие продол-
жает наращивать «кредиторку» - за 9 месяцев она уве-
личилась на 80 млн рублей. Из 65 объектов недвижи-
мости почти треть по основному виду деятельности не 
используется. К примеру, уже четыре месяца простаи-
вают помещения второго по значимости склада - в Кот-
ласе. Все это свидетельствует о не слишком эффектив-
ном управлении госимуществом. 

2010 год, впору начинать процедуру 
банкротства.  

После долгих разбирательств 
«Северо-Запад» согласился на миро-
вое соглашение, однако эта история 
вызвала массу вопросов у депутатов 
облсобрания. 

Генеральный директор ГУП АО 
«Фармация» Алексей ВОРОНОВ за 

полтора года работы в должности су-
мел вывести предприятие в плюс. За 
9 месяцев 2010 года выручка «Фар-
мации» превысила 1 млрд рублей при 
плане в 779 млн. Однако при миллиард-
ной выручке за минувший финасовый 
год «Фармация» имеет прибыль всего 
в 100 тысяч рублей. 

Предприятие ссылается на плано-
вые убытки, но содержание сельских 
аптек «отнимает» лишь около 12 млн в 
год, а оборот наркотиков - 3 млн. 

В срок до 1 марта финансово-
хозяйственная деятельность ГУП в 
2010 году будет проверена. 

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

журналист

БК

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

журналист

БК

Тепловой нокаут

В счетах за декабрь, 
которые получили 
горожане, плата 
за теплоэнергию 
выросла почти 
в два раза. При этом 
«плановое» повышение 
тарифа предусмотрено 
только в январе, 
и то лишь на 15%. 
Представители ТГК-2 
и мэрии считают, 
что таким образом 
управляющие компании 
города пытаются 
решить свои финансовые 
проблемы.

Беспрецедентный рост платежей 
за тепло отмечен в 60% домов Архан-
гельска. Морозы сыграли свою роль, 
но не этот фактор стал решающим, 
уверены в мэрии Архангельска. 

«Даже домах, где тепловые узлы не 
оборудованы системами регулирования, 
счета не должны были вырасти более 
чем на 37%», - прокомментировал ситу-
ацию заместитель мэра по городско-
му хозяйству Олег ГОЛОВИН.

На прошлой неделе в Архангельске 
работали представители полпреда Пре-
зидента РФ в СЗФО - проверяли эффек-
тивность использования коммунальны-
ми организациями финансовых средств. 
Частных УК в городе более 70. По сло-
вам Олега Головина, мэрия может как-
то контролировать ситуацию с начисле-
нием платежей только в тех из них, кото-
рые «завязаны» на муниципальном рас-
четном центре. Происходящее в частных 
РЦ чаще всего остается за кадром. 

«Руководители управляющих ком-
паний обычно ссылаются на неплате-
жи населения - до 50% от начислен-
ных сумм, однако, по нашей инфор-
мации, в Архангельске «хронических» 
неплательщиков лишь 5-7%, в Севе-
родвинске 4-5%. К началу текущего 

отопительного сезона ТГК-2 недопо-
лучила со счетов управляющих ком-
паний более 300 миллионов рублей», - 
говорит  управляющий директор ГУ 
ОАО ТГК-2 по Архангельской обла-
сти Владимир МОКРИЦКИЙ. 

По данным на декабрь 2010 года, 

«Торн-1» недоплатил за поставлен-
ный ресурс почти 80 млн рублей, 
«Связькабельстрой-2» - 99 млн, «Наш 
дом – Архангельск» - более 100 млн. 

Горожанам нет дела до этих разби-
рательств, они заинтересованы в на-
дежности своей УК. Однако далеко не 
у всех управляющих компаний Архан-
гельска есть денежная «подушка без-
опасности». Так, владелец (ранее ди-
ректор) «Связькабельстроя-2» обвиня-

ется в присвоении денег жильцов. Речь 
идет о почти 700 тыс рублей. 

Из собственных источников «Бизнес-
классу» стало известно, что буквально 
на днях из-за финансовых проблем по-
терял право распоряжаться своими сче-
тами «Наш дом – Архангельск». 

Чтобы покрыть «недостачу», ТГК-2 
набирает кредиты, и расходы по ним 
неизбежно включаются в тарифы на 
последующие периоды. А это поряд-
ка 100-150 млн рублей ежегодно. 

По мнению энергетиков, наиболее 
очевидный выход из ситуации — посту-
пление средств, полученных за отопле-
ние и горячее водоснабжение в домах, 
напрямую на счета ТГК-2. Такой вари-
ант архангельским УК был предложен 
еще в сентябре, но пока по этому пути 
пошли единицы - «Метелица+», «Уют-
ный дом» (шесть компаний), «Южная 
Фактория». 

Сейчас ряд УК готов последовать 
их примеру, хотя и по другим основа-
ниям.  

«По искам энергетиков со счетов 
управляющих компаний списываются 
деньги, собранные не только за тепло, 
но и на ремонты, - поясняет директор 
УК «Семь дней» Юрий СИДОРОВ. - 
Если подобная практика сохранится, 
то о планировании ремонтных работ 
можно забыть». 

Êîíòåêñò
На днях Генпрокуратура РФ 

опубликовала результаты про-
верок в сфере установления та-
рифов на услуги ЖКХ в регионах. 
Архангельская область вошла в 
число семи территорий, где в де-
ятельности региональных орга-
нов тарифного регулирования 
нашли нарушения.

на Поморский таможенный пост 
было подано 10 деклараций на 
экспорт лома цветных и черных 
металлов.

«Кризис вынудил многие ев-
ропейские сталелитейные за-
воды приостановить производ-
ство, - говорит Василий Бир-
кин. – А те, кто продолжил рабо-
ту, предлагали цены даже ниже 
внутренних российских. Поэто-
му архангельские предприятия 
сотрудничали с «Северсталью» 
и Магнитогорским МК». 

Сейчас рынок лома черных 
металлов медленно восста-
навливает потерянные пози-
ции. Цены по-прежнему в пол-
тора раза ниже докризисных, 
но это уже не дно. Теперь мож-
но сказать, что из Архангельска 
в страны Европы суда, гружен-
ные ломом черных метеллов, 
уходят регулярно.

«У бизнеса есть возмож-
ность диверсифицировать 
рынки сбыта, а значит, по-
лучить большую прибыль и 
защититься от возможных 
рисков, - отмечает Василий 
Биркин. - Сейчас постав-
ки нашей компании на вну-
тренние рынки и на экспорт 
сопоставимы по объемам – 
порядка трех тысяч тонн гру-
зов в месяц».

По словам эксперта, кон-
куренция на европейских 
рынках, безусловно, жест-
кая, но российский черный 
металлолом качественней 
западного. 

«В Е в р о п е с о б и р ае -
мость металлолома состав-
ляет 90-95%, что обеспечи-
вает более рациональное 
использование невозоб-
новляемых природных ре-
сурсов и значительно сни-
жает негативную нагруз-
ку на окружающую среду. 
При этом лом подвергает-
ся многократной глубокой 
переработке, в результате 
в металл попадают приме-
си, - поясняет Василий Бир-
кин. – В России же собира-
емость лома не превышает 
55-60% от образующегося 
объема. В результате, не-
смотря на этот, казалось бы, 
негативный фактор, Россия 
поставляет на экспорт чи-
стое сырье, металл, кото-
рый фактически использо-
вался один раз».

Д ля А рхангель ского 
торгового порта решение 
предприятий о возобнов-
лении экспорта лома чер-
ных металлов означает уве-
личение грузооборота и за-
грузку производственных 
мощностей, а для государ-
ства – увеличение доход-
ной части бюджета от до-
полнительных налоговых 
отчислений и таможенных 
сборов.
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Недвижимость

«Зеленый квартал» сдан! ■
Компания «Беломорский лес» в декабре 2010 года 

получила официальное разрешение на ввод в эксплу-
атацию трех жилых домов и инженерных сетей жило-
го комплекса «Зеленый квартал». Все три шестиквар-
тирных дома сданы компанией в заявленный срок.

Жилой комплекс «Зеленый квартал» расположен в 
Маймаксанском округе в коттеджном поселке на бере-
гу реки Маймакса, в 20 минутах езды от центра города 
(ул. Сибирская, 3-й проезд). Комплекс состоит из трех 
блокированных домов, изготовленных на заводе компа-
нии «Беломорский лес». Покупателям предлагаются блок-
секции площадью 114-143 м2 в двух уровнях с отдельным 
входом и с земельным участком от 2-х до 4-х соток. 

В настоящее время «Беломорский лес» ведет активную 
продажу готовых секций, а те, кто приобрел недвижимость 
в «Зеленом квартале», уже въезжают в новые квартиры.

г. Архангельск, ул. Воскресенская, 8, оф. 722, 
тел. (8182) 65-68-04, e-mail: office@belomorles.ru, 

www.belomorles.ru

Реклама

Тяжба

Лесной сговор
Ряд должностных лиц Устьянского района 
Архангельской области обвиняются 
в незаконной рубке лесных насаждений 
в особо крупном размере. Они причинили 
российскому лесфонду ущерб в 10 млн рублей.

Первым заместителем прокурора Архангельской обла-
сти утверждено обвинительное заключение в отношении ИП 
Александра БУТОРИНА, главы МО «Дмитриевское» Устьян-
ского района Надежды ИПАТОВОЙ, главного специалиста – 
эксперта Лихачевского участкового лесничества Алексан-
дра ШУБИНА. Они обвиняются в совершении преступлений, 
предусмотренных ч. 3 ст. 260 УК РФ (незаконная рубка лес-
ных насаждений в особо крупном размере).

Установлено, что Буторин в период с января 2008 года 
по июнь 2009-го, являясь индивидуальным предпринима-
телем, занимающимся заготовкой, переработкой и реали-
зацией древесины, и не имея для производства работ вы-
деленных в установленном законом порядке участков лес-
ных насаждений, уговорил главу МО «Дмитриевское» Ипа-
тову оказать ему содействие в совершении незаконных ру-
бок леса. Ипатова незаконно вынесла постановление «О за-
готовке дровяной и деловой древесины».

С января по май 2008 года на территории делянки в дер. 
Алферовская Устьянского района Лихачевского участково-
го лесничества Ипатов умышленно, незаконно вырубил 1170, 
551 кубометра древесины. Ущерб, нанесенный лесфонду, 
оценивается в 10 млн рублей. Уголовное дело направлено в 
Устьянский районный суд для рассмотрения по существу.

Рита ИЛЬИНА

журналист

БК

Взгляд: Почему закон о равном доступе партий в СМИ в Архангельской 

Насмешка над оп
После просмотра 
телесюжетов на 
региональных 
телеканалах 
создается 
впечатление, 
что партия в России 
единственная, 
она же Единая. 
И это несмотря 
на то, что в стране 
есть закон 
о равном доступе 
парламентских 
партий в СМИ, 
который стараются 
соблюдать. 
Впрочем, 
оппозиционеры 
утверждают, 
что находятся 
и другие дороги 
на телеэкран. 
«БК» попытался 
разобраться 
в ситуации, 
тем более что 
региональный 
вариант закона 
о равном доступе 
должен быть принят 
на ближайших 
сессиях облсобрания.

При областном избирко-
ме работает комиссия, кото-
рая должна следить за ра-
венством доступа партий к 
СМИ, в нее входят предста-
вители всех партий, пред-
ставленных в облсобра-
нии. Однако слово «рабо-
тает» в этом случае доволь-
но условное. До сих пор не 
определены каналы, на ко-
торых этот самый равный 
доступ должен обеспечи-
ваться. Впрочем, иллюзий о 
том, что соблюдение закона 
прибавит оппозиции време-
ни на экране, у самих оппо-
зиционеров нет.

БЛАЖЕН, КТО ВЕРУЕТ

Коммунисты ведут ре-
гулярный подсчет време-
ни, полученного их партией 
в эфире федеральных теле-
компаний и местных ВГТРК. 
По их данным, в Архангель-
ской области на ВГТРК «По-
морье» работе КПРФ в ноя-

бре 2010 года было посвя-
щено почти четыре мину-
ты эфирного времени. Это, 
кстати, и есть среднее вре-
мя, выделенное депутатам-
коммунистам по России. 

«Таким образом, в зоне 
вещания четырех пятых рос-
сийских ГТРК представите-
ли КПРФ получили в октябре 
меньше времени, чем пре-
доставлялось прежде в обя-
зательном порядке для от-
чета одного депутата Госду-
мы», - констатирует в одном 
из своих отчетов КПРФ.

То есть, по мнению ком-
мунистов, положение при 
декларируемом равном до-
ступе стало хуже, чем в то 
время, когда о каких-то до-
полнительных условиях ра-
венства даже не задумыва-
лись.  

Именно поэтому первый 
секретарь обкома КПРФ 
Александр НОВИКОВ счи-
тает, что после принятия ре-
гионального закона о рав-
ном доступе ничего не из-
менится.

«Бла жен, к то верует. 
Должны декларировать, мы 
и продекларируем, - зая-
вил он «БК». - В программе 
«Парламентский час» сей-
час одни и те же лица, еди-
нороссы, конечно». 

Но даже если членам 
фракции КПРФ и удается по-
пасть на телеэкран, то доне-
сти пламенные идеи до зри-
телей непросто.

«Позиции коммунистов 
даются в урезанном виде, 
даже если телевизионщики 
и берут у нас комментарии, - 
говорит Александр Новиков. 

- Остается только то, что впи-
сывается в рамки, в формат. 
Именно такие «высказывания 
с выбитыми зубами» и будут 
учитываться как время, пре-
доставленное партиям».

Эсеры сталкиваются с 
такой же проблемой. 

«В сюжетах нас снима-
ют и комментарии берут, но 
в эфир они попадают редко, 

- вспоминает руководитель 
фракции «Справедливой 
России» в областном Со-

брании депутатов Василий 
БАДАНИН. - Кроме того, если в 
наших словах содержится кри-
тика власти, то журналисты за-
частую задают дополнительные 
вопросы, ответы на которые и 
оказываются в сюжетах, а не-
удобные моменты – «исчезают».

ЗА ЧЕЙ СЧЕТ ПИАР?

В телекомпании «Поморье» 
говорят, что одному из сотруд-
ников вменено в обязанности 
следить за тем, чтобы время 
представителей партии, полу-
чивших эфир, было в рамках за-
кона.

«Если какая-то партия не-
добирает, то журналисты берут 
комментарии у ее представите-
лей, - объясняют в телекомпа-
нии. – После сессии облсобра-
ния ее итоги подводят предста-
вители всех фракций».

Правда, один из журнали-
стов компании на условиях ано-
нимности пояснил, что иногда 
соотношение сбивается: феде-
ралы присылают новости с ком-
ментариями единороссов, ко-
торые могут занимать несколь-
ко минут. 

Андрей ПЕРЦЕВ

журналист

БК
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Прямая линия

Налоговая на связи
С 1 января 2011 года вступили в силу поправки в на-

логовое законодательство, которые существенно по-
влияют на хозяйственную деятельность налогопла-
тельщиков. 

ЧТО нового в 2011 году ждет индивидуальных предпри-
нимателей и организации при уплате НДФЛ, налога на при-
быль, транспортного и земельного налогов? 

КАКОЕ имущество считать амортизируемым? 

КАК изменился порядок взыскания с граждан налого-
вой недоимки? 

На эти и другие актуальные вопросы читателей газеты 
«Бизнес-класс» ответит руководитель Управления ФНС России 
по Архангельской области и НАО Александр СЕМЧУКОВ. 

Задать вопрос вы можете на сайте газеты www.bclass.ru. 

Реакция: Работа службы гемодиализа не ухудшится

Деньги на почку

В одном 
из декабрьских 
номеров «БК» 
рассказывал 
о ситуации, 
сложившейся вокруг  
областной службы 
гемодиализа, 
финансирование 
которой 
из регионального 
бюджета исключено. 
Свой взгляд 
на проблему 
озвучила 
заместитель 
губернатора 
Архангельской 
области 
по социальным 
вопросам 
Надежда 
МАКАРОВА.

- Изменение финансовых 
потоков не повлечет за со-
бой ухудшение диализной 
помощи населению. Сред-
ства ОМС будут направле-
ны на финансирование 4 по-
зиций: расходных материа-
лов, медикаментов, мягко-
го инвентаря, заработной 
платы. Приобретение обо-
рудования - аппаратов «ис-
кусственная почка» - запла-
нировано в программе мо-
дернизации здравоохране-
ния на 2011 - 2012 гг.

Если в 2010 году финан-
сирование гемодиализ-
ной помощи из областных 
средств составляло 56,5 
млн рублей, в 2011 году из 
средств ОМС планируется 
выделить 101,1 млн рублей. 
При этом фонд обязатель-
ного медицинского страхо-
вания взял на себя прежние 
расходы муниципалитетов - 
заработную плату и приоб-
ретение мягкого инвентаря.

Включение службы ге-
модиализа в систему обя-
зательного медицинского 
страхования рекомендова-
но Минздравсоцразвития 
России.

Стоит особо подчеркнуть, 
что медицинские учрежде-
ния не будут самостоятель-
но закупать лекарства и рас-
ходные материалы для диа-

лизной помощи. Минздрав-
соцразвития Архангельской 
области, как и ранее, будет 
проводить централизован-
ные закупки. Таким обра-
зом, механизм приобрете-
ния медикаментов и рас-
ходных материалов оста-
нется прежним.

Также сохранится систе-
ма распределения пациен-
тов внутри лечебной сети. 

Более того, ранее пациен-
ты не могли бесплатно по-
лучать диализную помощь 
в других субъектах России, 
так как средства областного 
бюджета выделялись только 
для медицинских учрежде-
ний Архангельской области. 
С 2011 года, благодаря пе-
реходу в систему ОМС, это 
станет возможным. Иными 
словами, пациент может вы-
езжать на другую террито-
рию и не платить при этом 
за услугу диализа.

Сегодня вопрос рефор-
мирования службы не за-
крыт. Минздравсоцразви-
тия Архангельской области 
изучает опыт других тер-
риторий, которые переве-
ли диализную помощь в си-
стему ОМС.

В настоящее время раз-
работан единый порядок 
оказания диализной помо-
щи жителям Архангельской 
области, в который входит 
схема направления на ди-
ализное лечение, порядок 
работы медучреждений по 
данному профилю, обеспе-
чение лекарствами и расхо-
дными материалами.

Что касается организа-
ции в Архангельской обла-
сти службы гемодиализа 
на основе государственно-
частного партнерства, то та-
кая форма работы использу-
ется в ряде субъектов Рос-
сии и позволяет расширить 
объемы медицинской помо-
щи по данному направлению. 
В 2010 году было рассмотре-
но несколько проектов част-
ных фирм. Однако предло-
женные варианты были от-
клонены, так как превысили 
аналогичные затраты госу-
дарственных учреждений на 
эти цели. Аналитическая ра-
бота в данном направлении 
продолжится.

выделен в 2011 году 
службе гемодиализа

101
МИЛЛИОН РУБЛЕЙ

области не работает

позицией

По словам руководителя 
фракции ЛДПР в областном 
Собрании депутатов Алек-
сандра ХАРИНА, закон о рав-
ном доступе партий стараются 
соблюдать: ему даже предло-
жили составить медиаплан ра-
боты фракции.

«Но это только одна сторо-
на вопроса, единороссы могут 
пиариться косвенным образом, 
причем за бюджетные деньги, - 
рассуждает Александр Харин. - 
Не зря расходы на СМИ в этом 
году по сравнению с прошлым 
годом выросли в два раза: гря-
дут выборы в Госдуму. Сюжеты о 
свершениях чиновников област-
ного правительства будут ком-
ментировать члены ЕР, губерна-
тор тоже состоит в партии вла-
сти. У оппозиционных партий 
пиариться за бюджетный счет 
возможности нет. Нет и средств, 
чтобы постоянно оплачивать те-
лесюжеты в эфире».

ДОГОВОР 
ДОРОЖЕ ДЕНЕГ

«Работа СМИ происходит в 
рамках определенной бизнес-

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Александр НОВИКОВ, 
первый секретарь обкома КПРФ:

Александр ХАРИН,
руководитель фракции ЛДПР 
в областном Собрании депутатов:

Василий БАДАНИН, 
руководитель фракции 
«Справедливой России» 
в областном Собрании депутатов:

- Позиции коммунистов даются в уре-
занном виде. Даже если телевизионщики 
и берут у нас комментарии, остается толь-
ко то, что вписывается в рамки, в формат. 
Именно такие «высказывания с выбиты-
ми зубами» и будут учитываться как вре-
мя, предоставленное партиям.

- Закон о равном доступе партий ста-
раются соблюдать: мне даже предложили 
составить медиаплан работы фракции. Но 
это только одна сторона вопроса, едино-
россы могут пиариться косвенным обра-
зом, причем за бюджетные деньги. 

- В сюжетах нас снимают и коммента-
рии берут, но в эфир они попадают редко. 
Кроме того, если в наших словах содер-
жится критика власти, то журналисты за-
частую задают дополнительные вопросы, 
ответы на которые и оказываются в сюже-
тах, а неудобные моменты – «исчезают».

модели. СМИ выгоднее ра-
ботать с властью на посто-
янной основе, чем иметь ра-
зовые заказы от оппозиции 
(даже если предположить, 
что они бы хорошо оплачи-
вались)», - говорит незави-
симый журналист Игорь 
КЛЮЧНИКОВ.

Он приводит пример: во 
времена открытой вражды 
губернатора Николая КИ-
СЕЛЕВА и мэра Александра 
ДОНСКОГО на ГТРК «Помо-
рье» выходила программа 
архангельской мэрии «Го-
родской масштаб». Можно 
ли сейчас представить та-
кое?

Источник, близкий к те-
лекомпании, согласился по-
яснить некоторые механиз-
мы политического веща-
ния. Строится все на дого-
ворах об информационном 
обслуживании, которые за-
ключаются с органами вла-
сти: областным правитель-
ством, облсобранием, мэ-
риями городов, горсовета-
ми и думами.

«В представительных ор-
ганах власти больше едино-
россов, они примерно в та-
кой же пропорции больше 
светятся. Коммунистов, на-
пример, меньше, их и пока-
зывают меньше», - объясня-
ет источник.

Есть и другие причины. 
Например, в сюжетах о ра-
боте исполнительной вла-
сти (правительства либо 
мэрии) в качестве коммен-
таторов постоянно высту-
пают депутаты от «Единой 
России».

Ничто не мешает исполь-
зовать кроме письменных и 
устные договоренности с 
руководством телекомпа-
ний и печатных СМИ. Поэто-
му перед выборами некото-
рых кандидатов (а по совме-
стительству и действующих 
депутатов) от партии вла-
сти «подсвечивают» боль-
ше остальных. Достаточно 
посмотреть сюжеты на ТВ и 
на страницы госгазет, чтобы 
понять, с кем такие догово-
ренности есть.
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Совет аудитора

Николай НЕКРАСОВ,
генеральный директор 
ООО «Аудиторская 
фирма «БЭНЦ»

Учёт лесных платежей
Как следует 
осуществлять учет 
и списание платежей 
за аренду 
лесного фонда? 
Как правильно 
списать остаток 
платежей 
арендной платы 
по переходящим 
(не заготовленным) 
остаткам лесного 
фонда? 
И можно ли 
списывать данные 
платежи ежемесячно 
на повременной 
основе… 
Или вообще 
отказаться 
от применения 
счета 97 «Расходы 
будущих периодов»?

Бизнес-проект: В Архангельске создается новая техника для зимнего 

Обзор рынка: Недвижимость в Архангельске подорожала на 14,6%

Квартиры не 
В 2010 году цены на вторичном рынке 
недвижимости Архангельска выросли на 14,6%. 
Квадратный метр в столице Поморья продается 
почти за 43,5 тысячи рублей. Как отмечают 
в аналитическом отделе агентства 
недвижимости «Троицкий дом», большая часть 
роста пришлась на второе полугодие. Так,
за январь - июнь цены поднялись на 4-5%, 
за июль - декабрь - на 10%. В новом году 
квартиры могут подорожать на 8-10%.

Больше всего цены из-
менились на 1-2-комнатные 
квартиры в спальных райо-
нах Архангельска (6-8 м/р, 
Майская Горка, Соломбала, 
Варавино, Сульфат) – рост 
составил более 18%. Мень-
шая динамика цен отмече-
на на большие квартиры на 
окраинах. Платить за комму-
нальные платежи в большой 
квартире в удаленных и не-
развитых районах накладно 
и нецелесообразно. 

В АН «Троицкий дом» 
отмечают, что почти на 
15% поднялась стоимость 
2-комнатных квартир на 

окраинах. Это объясняется тем, 
что именно такое жилье более 
доступно для владельцев жи-
лищных сертификатов по цене 
и площади.

СБЕРБАНК ЛИДИРУЕТ

Долю сделок с привлечени-
ем ипотеки специалисты агент-
ства недвижимости оценивают 
в   35%. В течение года банки 
постоянно снижали ставки и 
объемы кредитования в жилищ-
ной сфере вышли на докризис-
ный уровень. 

По данным Архангельско-
го отделения Сбербанка, за 11 
месяцев 2010 года выдано 1057 
ипотечных кредитов на общую 
сумму 972 млн рублей. Сбербанк 
занимает лидирующее положе-
ние в Архангельской области по 

Рита ИЛЬИНА

журналист

БК

К сведению

Изменились сроки сдачи  ■
отчетности в ПРФ

C 1 января 2011 года изменились сроки и состав от-
четности в органы Пенсионного фонда Российской Фе-
дерации.

Теперь необходимо представлять отчеты не позднее 15-
го числа второго календарного месяца, следующего за от-
четным периодом (кварталом, полугодием, девятью меся-
цами и календарным годом). Таким образом, последними 
датами сдачи отчетности в 2011 году становятся 15 февра-
ля, 16 мая, 15 августа и 15 ноября. 

Кроме этого, согласно действующему законодательству, 
с 2011 года работодателям необходимо ежеквартально сда-
вать сведения по персонифицированному учету. Представ-
ление сведений персучета более одного раза в год вызва-
но необходимостью чаще обновлять и пополнять сведения 
о пенсионных правах граждан, включая накопительную со-
ставляющую их будущей трудовой пенсии. 

Работодатели, у которых численность сотрудников по 
состоянию на 1 января 2011 года составит более 50 чело-
век, должны представлять отчетность в электронном виде 
с электронно-цифровой подписью. В 2010 году эта норма 
составляла более 100 человек.

Ряд изменений коснётся и индивидуальных предпри-
нимателей, которые также должны представить отчетность 
о взносах, уплаченных в 2010 году в размере, определяе-
мом исходя из стоимости страхового года. Расчет по на-
численным и уплаченным взносам представляется до 01 
марта 2011 года.

Бизнесу предлагают  ■
платить за воздух

В Госдуму внесен законопроект, предлагающий 
установить для предприятий плату за пользование 
атмосферным воздухом. 

В пояснительной записке указывается, что использо-
вание воды и плата за это регламентируются Водным ко-
дексом РФ, порядок пользования недрами - законом «О 
недрах», существуют аналогичные законы по использова-
нию животного мира, растительных ресурсов. В части по-
требления атмосферного воздуха как компонента природ-
ной среды - пробел законодательства.

Предлагается внести поправки в Налоговый кодекс и 
брать с юридических лиц госпошлину в размере двух тысяч 
рублей  за использование воздуха «в производственных це-
лях» и плату за изъятые из атмосферы кубометры, а также 
штраф в 30–50 тысяч рублей за незаконный отбор воздуха.

Принятие законопроекта, по мнению разработчиков, 
создаст экономические условия для совершенствования 
технологических процессов и снижения выбросов парни-
ковых газов.

Первый ход шнеко 
Скоро в Архангельске 
появится первый 
ледорез-вездеход 
местного 
производства. Его 
«предки» работали 
еще на команду 
академика Королева. 
В 1965 году 
космонавтам Павлу 
Беляеву и Алексею 
Леонову пришлось 
сажать корабль 
вручную. Экипаж 
вызволяли из глухой 
тайги. После этого 
Королев заказал 
ЗИЛу вездеход, для 
которого нет преград. 
Архангельская фирма 
взяла на вооружение 
легендарные 
разработки.

В активе команды  ООО 
«АРКТЭКС» («Арктическая 
экспедиция») - большой 
опыт службы в спасатель-
ных подразделениях обла-
сти. Задолго до написания 
бизнес-плана они задались 
идеей создания мобильно-
го противопаводкового от-
ряда, оснащенного транс-
портом абсолютной про-
ходимости и техникой соб-
ственной разработки, про-
изводимой на местных 
предприятиях. 

«Во время паводка на ре-
ках области проводится три 
вида работ, и у каждого из 
них свои недостатки. Взры-
вание льда - дело сложное и 
достаточно опасное, прихо-
дится привлекать много лю-
дей, наносится ущерб при-
роде. Ледокольные рабо-
ты обходятся очень дорого. 
Кроме того, особенности 
устья Двины и притоков та-
ковы, что ледоколы далеко 
не везде могут пройти - не 
хватает глубины. А вот ледо-
резные комплексы на наших 
реках можно использовать 
более широко, если их усо-

вершенствовать», - рассу-
ждает директор «АРКТЭК-
Са» Олег МАЗУР. 

Есть способы сделать 
ледорезный комплекс бо-
лее мобильным и непото-
пляемым, повысить его про-
ходимость. Технические ню-
ансы авторы проекта пока 
держат в секрете, но гово-
рят, что это будет вездеход, 
способный двигаться дей-
ствительно «не разбирая 
дороги». Помимо ЗИЛа, по-
добные машины выпускали 
американцы - для ведения 
боевых действия во Вьет-
наме. 

Сейчас нигде в мире про-
мышленного производства по-
добных установок нет. Единич-
ные «зимние» экземпляры вы-
пускали Норвегия, ЮАР, США. 
Есть свои наработки в Канаде 
и Финляндии.

«Информацию собирали по 
крупицам. Наладили контакты с 
людьми, работавшими над соз-
данием тех, советских машин. 
Их главный конструктор, Вита-
лий Грачев, рано ушел из жиз-
ни, но, к счастью, большинство 
людей, которые с ним работали, 
живы и здоровы. Они-то и по-
могли на первом, самом слож-
ном этапе, когда принимали 

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

журналист

БК
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29 ЯНВАРЯ (СБ), 17.00 - Камерный зал филармонии 
ВЕЧЕР ГИТАРНОЙ МУЗЫКИ 

7 ФЕВРАЛЯ (ПН), 18.30 - Камерный зал филармонии 
ВЕЧЕРА ДЖАЗА 

С ДАНИИЛОМ КРАМЕРОМ 

14 ФЕВРАЛЯ (ПН), 18.30 - Камерный зал филармонии 
ДЕНЬ СВЯТОГО ВАЛЕНТИНА «ITALIA LA BELLA…» 

21 ФЕВРАЛЯ (ПН), 19.00 - 
Театр драмы 

 Концерт 
Филиппа КИРКОРОВА

23 ФЕВРАЛЯ (СР), 16.00 - Камерный зал филармонии 
Праздничный концерт к Дню защитника Отечества 

«НА СЦЕНЕ ТОЛЬКО… ДЕВУШКИ» 

15 МАРТА (ВТ), 19.00 - 
Театр драмы 

 
Михаил БОЯРСКИЙ 
и Лариса ЛУППИАН 

в спектакле 
«ИНТИМНАЯ ЖИЗНЬ»

КАССА В «ВЫСОТКЕ»: (8182) 63-58-78 
г. Архангельск, пл. Ленина, 4, 1-й этаж 

по рабочим дням с 10.00 до 16.30, без перерывов

Афиша
Реклама

 бездорожья Слабое звено:  Казино штрафом не напугаешь

 дешевеют
объемам кредитования – его 
доля рынка составляет 50%.

АРЕНДА ДОРОЖАЕТ

Стоимость аренды квартир 
в 2010 году выросла в среднем 
на 10%. Чтобы на месяц снять 
1-комнатную квартиру в центре 
Архангельска, необходимо за-
платить 11-12 тысяч рублей, в 
спальных районах – 9-10 тысяч 
рублей.

УНИКАЛЬНЫХ 
ПРЕДЛОЖЕНИЙ МЕНЬШЕ

Количество предложений на 
вторичном рынке за год увели-
чилось – в конце 2010 года  их 
было 3600 (+8% за год).  При 
этом около 25% квартир одно-
временно предлагаются разны-
ми агентствами, соответствен-
но число уникальных предложе-
ний на вторичном рынке не пре-
вышает 2700. 

Агентств недвижимости, ак-
тивно занимающихся риэлтор-
ской деятельностью, меньше не 
стало — сейчас их около 60-ти. 
На 10 самых крупных компаний 
приходится 60% рынка. За год 
открылось семь новых фирм, 
соответственно столько же за-
крылось или временно не  ре-
кламируют свои услуги.

ЦЕНЫ НЕ ОСТАНОВЯТСЯ

В центре Архангельска 
максимум цен был достиг-
нут в апреле 2007 года и в 
октябре 2008 года перед на-
чалом кризиса (в эти пери-
оды за кв. м просили 53 ты-
сячи рублей). Если говорить 
языком технического анали-
за, это ближайший уровень 
сопротивления. 

«Рынок недвижимости 
Архангельска будет стре-
миться к этой планке и в 
2011 году, - отмечают ри-
элторы «Троицкого дома». - 
Это означает рост в 8-10%, 
который произойдет при 
поддержке низких ставок по 
ипотеке и нереализованных 
в 2010 году государственных 
жилищных сертификатов».

ИНДИКАТОР

Динамика роста цен на вторичном рынке 
недвижимости Архангельска за 2010 год 
(все типы домов, кроме деревянных)

Район

Средняя цена 
за 1 кв. м 

на 25.12.2010 
(тысяч рублей)

Увеличение цен
 к началу 2011 

года (%)

Центр 49,3 14,5
Спальные районы 
(6-8 м/р, Майская Горка, 
Соломбала, 
Варавино, Сульфат)

41,2 14,3

Окраины 28 10,0

Источник: 
аналитический отдел агентства 
недвижимости «Троицкий дом» 
(www.3dom.ru)

 хода

решение о целесообразности 
возобновления разработок», -
рассказывает Олег Мазур.

Первые наброски делали 
буквально «на коленке», а основ-
ные чертежи созданы уже с ис-
пользованием возможностей 
Интернета и конструкторских 
программ. 

По расчётам авторов проек-
та, усовершенствованный ле-
дорезный комплекс позволит 
безопасно проходить поряд-
ка 20 км в сутки - это достаточ-
но высокая скорость с учетом 
особенностей наших водоемов. 
По многолетним наблюдениям, 
зимняя «корочка» на реках об-

ласти к марту достигает 75-
90 сантиметров. Стандарт-
ная установка «АРКТЭКСА» 
рассчитана на метровую ее 
толщину. Для работ в устье 
Северной Двины создается 
и более мощный экземпляр 
с возможностью прохожде-
ния ледяных пластов толщи-
ной до 2,5 метра. 

Двигатель машины, по 
словам Олега Мазура, по-
тянет все, что угодно, на нее 
можно установить даже жи-
лой модуль для команды на 
случай длительной коман-
дировки. 

Проект уже получил под-
держку областного минэко-
номразвития - «АРКТЭК-
Су» был выделен грант на 
300 тысяч рублей. Интерес 
к проекту проявили мини-
стерство транспорта и свя-
зи, региональное управле-
ние МЧС. 

«Пока же одни затраты. 
Областной грант в них бук-
вально растворился, пога-
сив процентов восемь всех 
расходов. С оформлением 

кредита возникли трудно-
сти: банки ставят условия, 
которые для нас на данный 
момент невыполнимы: ми-
нимум год опыта работы, по-
ложительный баланс на сче-
тах. Пока приходится рас-
считывать на собственные 
возможности», - продолжа-
ет Олег Мазур. 

В ближайшее время «АРК-
ТЭКС» выпустит два первых 
образца своей техники, го-
товится третий. Уже в фев-
рале, после испытаний и, 
если потребуется, дорабо-
ток, они будут в строю.

Впоследствии Олег Ма-
зур собирается создать свое-
образный холдинг узкой спе-
циализации, заключив дого-
воры с действующими заво-
дами Архангельска и Севе-
родвинска. Это позволит 
удешевить производство: 
не нужно с нуля создавать 
площадку, искать специа-
листов.

Этим амбиции «АРКТЭК-
СА» не исчерпываются. Есть 
идея в качестве испытаний 
дойти на своей технике до 
Химкинского водохранили-
ща в Москве. И, может быть, 
организовать экспедицию 
из Архангельска на Север-
ный полюс. 

«В этом нет ничего нере-
ального - сейчас до полюса 
на джипах и каракатах до-
бираются. Надеемся, что не 
останемся в стороне от боль-
ших проектов, связанных с 
освоением Арктики и разви-
тием Северного морского 
пути, - сегодня это актуаль-
но», - говорит Олег Мазур. 

Ó òàêèõ ìàøèí 
âìåñòî êîëåñ -
âèíòîâîé 
(øíåêîâîé) 
êîíâåéåð, 
ïîýòîìó 
èõ åùå 
íàçûâàþò 
øíåêîõîäàìè.

С 1 января 
2011 года 
в России 
запрещена 
работа так 
называемых 
«лотерейных 
клубов», 
под вывесками 
которых нередко 
скрывались 
обычные залы 
игровых автоматов. 
Однако штрафы 
за организацию 
подпольных 
казино по-прежнему 
остаются 
мизерными.

Азарт под запретом

Как сообщили в управле-
нии торговли и услуг мэрии 
Архангельска, отныне де-
ятельность залов игровых 
автоматов, казино, любые 
азартные игры с денежным 
выигрышем на территории 
региона под запретом. В об-
ласти проводятся проверки 
подобных заведений, обна-
руженное игорное оборудо-
вание изымают, а на устро-
ителей нелегальных казино 
накладывают штрафы. Они, 
впрочем, по мнению экс-
пертов, для подпольных за-
ведений малоэффективны, 
так как не превышают днев-
ной выручки казино.

Других наказаний для 
нелегалов не предусмо-
трено, а инициативу увели-

чить штрафы за организа-
цию азартных игр до 1 млн 
рублей не поддержали де-
путаты Госдумы, отклонив 
сразу четыре соответству-
ющих законопроекта. Поэ-

тому, как и прежде, наказы-
вать устроителей азартных 
игр будут наравне с другими 
предпринимателями, рабо-
тающими без лицензии, то 

есть на сумму не более 50 
тысяч рублей. 

В декабре 2010 года о 
необходимости отдельно 
прописать в КоАП и УК от-
ветственность за организа-
цию азартных игр заявил се-
натор Александр ПОЧИНОК, 
внесший свой законопро-
ект. Как сообщает «Коммер-
сантъ», его поправки, вводя-
щие административную от-
ветственность для участ-
ников (штрафы до 2,5 тыся-
чи рублей и арест до 15 су-
ток) и уголовную (штрафы 
до 500 тысяч рублей. и ли-
шение свободы на срок до 
пяти лет) — для организато-
ров игр, сейчас рассматри-
ваются думским комитетом 
по гражданскому, уголов-
ному, арбитражному и про-
цессуальному законода-
тельству.

Виктор ОРЕФЬЕВ

журналист

БК

Максимальный штраф 
за организацию под-
польного казино.

50
ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ
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ОВЕН. Важный по-
ворот произойдет в 
вашей деловой ка-

рьере - откроются новые и 
заманчивые горизонты. Од-
нако все ли изменения столь 
необходимы? На этот во-
прос каждый должен отве-
тить сам и действовать в со-
ответствии с собственным 
решением. 

ТЕЛЕЦ. Новые вол-
нения ожидают вас 
на предстоящей не-

деле. Часть из них будет 
иметь технический характер. 
На этом фоне очень удачно 
будут развиваться важные 
социальные связи.

БЛИЗНЕЦЫ. Вы 
достигли перекрест-
ка, на котором при-

дется решать, куда двигать-
ся дальше. Не стоит волно-
ваться - здравомыслие под-
скажет вам правильное на-
правление, а трудность вы-
бора только подчеркнет бо-
гатство возможностей, ко-
торое открывается перед 
вами.

РАК. В вашей жиз-
ни настал интерес-
ный период. Чутко 

прислушивайтесь ко всему, 
что происходит вокруг, по-
лезные идеи так и носятся в 
воздухе. Не забывайте о 
собственном реноме: про-
извести благоприятное впе-
чатление на окружающих не-
обходимо для установления 
полезных контактов и под-
держания конструктивных 
отношений с партнерами.

ЛЕВ. У вас появит-
ся возможность раз-
решить головолом-

ку, которая не давала вам 
покоя в течение последних 
недель. Решение найдется 
само собой или вам его не-
вольно подскажут в отвле-
ченной беседе. Вообще же 
ближайшие дни станут для 
вас очень продуктивными в 
принятии решений или в 
продвижении застопорив-
шихся проектов.

ДЕВА. Вы замети-
те некоторые изме-
нения в отношении к 

себе со стороны окружаю-
щих, особенно друзей. По-
старайтесь сразу же выяс-
нить причину этих перемен. 
Вполне возможно, что пово-
дом для них стали слова или 
какие-то поступки, в кото-
рые вы вкладывали совер-
шенно иной смысл. Лучше 
выяснить это сейчас.

ВЕСЫ. Вы можете 
смело заявить, что 
карьера у вас разви-

вается успешно и ваш труд 
находит положительную 
оценку у окружающих. До-
стигнутые успехи должны 
вдохновлять вас на новые 
свершения. Помните: звез-
ды благоволят вам, и ваши 
старания не пропадут зря.  

СКОРПИОН. Отка-
заться от некоторых 
своих позиций вам 

придется в ближайшие дни. 
Однако не вешайте нос, ведь 
не может же все быть посто-
янно так, как угодно именно 
вам. Вспомните о посещав-
ших вас идеях о переменах. 
Некоторое затишье вокруг - 
как раз хорошее время дать 
ход этим замыслам.

СТРЕЛЕЦ. Финан-
совые передряги 
могут внезапно от-

ступить. В этот момент не-
обходимо приложить макси-
мум усилий к тому, чтобы как 
можно дальше уйти от этих 
проблем, сосредоточив-
шись на окружающих вас по-
зитивных моментах. Новые 
проекты, расширение актив-
ности, налаживание полез-
ных связей - все это помо-

жет «подтянуть» дела. Это 
позволит, наконец, немного 
перевести дух.

КОЗЕРОГ. Сюр-
призы будут поджи-
дать вас на этой не-

деле. Однозначно сказать, 
будут они приятными или 
нет, нельзя. Захотите уви-
деть в этом провал - пожа-
луйста. Воспримете с юмо-
ром - вам будет легче при-
нять это открытие таким, 
«как оно есть» и быстрее на-
чать думать над тем, что де-
лать дальше. 

ВОДОЛЕЙ. Глав-
ной путеводной ни-
тью для вас должно 

стать чувство меры. Это как 
раз тот самый случай, когда 
нельзя перелить сосуд че-
рез край. Если вы чувствуе-
те, что завершили свои дела 
на хорошей ноте и испыты-
ваете удовлетворение от 
проделанной работы, то не 
стоит даже пытаться отшли-
фовывать продукт вашего 
труда, что называется, до 
блеска.  

РЫБЫ. Для вас 
предстоящий пери-
од может быть отме-

чен немалым числом побед. 
Чтобы воспользоваться мо-
ментом в полной мере - рас-
слабьтесь. Искренность и 
непосредственность станут 
ключом для новых бизнес-
контактов, в том числе для 
выстраивания не только де-
ловых, но, возможно, и лич-
ных связей. 

ИТАР-ТАСС
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